

図書館だより

TEL 70-1500 (直通) FAX 79-7000
 開館時間：午前10時～午後6時15分
 休館：毎週月曜日、祝日、
 9月19日(火)・29日(金)



図書館のおたのしみ会

9月6日(水)午後4時～
 内容／絵本の読み聞かせ、紙芝居、本の紹介、折り紙など
 場所／原村図書館2階
 ★図書館司書によるおはなし会です。

ボランティアグループ「やまんば」によるおはなし会

9月30日(土) 午前10時30分～
 内容／絵本の読み聞かせなど
 場所／原村図書館2階
 ※お友達をさそってお出かけください。

子どもとしゃかんボランティア「のこのこ」募集

図書館まつり、おたのしみ会、クリスマス会などのお手伝いをしてくれる小中学生、高校生を募集しています。興味のある方はご連絡ください。

諏訪地域公共図書館 情報ネットワーク「すわズラー」

ご自宅のパソコンから、諏訪地域6市町村の図書館資料検索・予約(要登録)ができます。(https://www.libnet-suwa.gr.jp)



※紹介本表紙掲載については、出版社の許諾済みです。(TRCマークより)

おすすめ図書

「図書館のお夜食」

原田ひ香(ポプラ社)
 亡くなった作家の蔵書が集められた「夜の図書館」をSNSで知った乙葉。実在の本に登場する料理がまかないとして出てくる夜の図書館で、本好きの同僚に囲まれながら動きはじめるが…。



「扉をひらく哲学—人生の謎は古典のなかにある—」

中島隆博他編著(岩波書店)
 人の意見に影響されない方法、親との関係、勉強する意味、本当の自分の見つけ方…。11人の古典研究者が、様々な悩み・疑問に、古今西の書物をひもときながら回答する。10代にお勧めの古典作品も紹介する。



「いつもと違う野菜の食べ方」

小田真規子(Gakken)
 かぶはフルーツと相性抜群！トマトは凍らせておひたしに!? レタスは折りたたんで食べる? ふだんよく使う野菜をいつもと違う切り方・加熱法・味つけでおいしく食べる、野菜の「新しい」レシピを100品以上紹介する。



「さよならジャンボ」

やなせたかし作・絵(フレーベル館)
 王様と3人の国民だけの小さな国に、南の国から象のジャンボと象使いの少年バルーがやってきた。ジャンボはとても上手にいろいろな芸をして見せて、みんなは幸せに暮らしていました。しかしある日、戦争に巻き込まれてしまい…。



原小学校・原中学校 学校応援通信

ようこそ先輩！の授業から

原中学校には「ようこそ先輩」という授業があります。原村の魅力を学び、これからの村について考える「原村学」のひとつで、地域で活躍している先輩に中学校に来ていただき、村のよさや仕事への向き合い方などお話ししてもらいます。

この日(6月22日)は、信州登山案内人 山岳ガイドの石川高明さんから八ヶ岳の魅力についてお話をうかがいました。東京出身の石川さんは若い頃「世界一周登山の旅」を行い、世界の数々の名峰・高峰に登りました。その石川さんが移住地として選んだのが原村です。石川さんのお話を聞いて、「登山をしてみたい!」「日本の山が貴重なんだと思った」「八ヶ岳に登りたいと思った」など、7月末実施の八ヶ岳登山に向けて期待を膨らませることができました。



このほかにも、「青い空の会」の皆さんとの朗読劇を通じての平和学習、ワイン講座で小林峰一さんからワインづくりなど、今年度も多くの地域の方とともに学ばせてもらっています。

お時間がある時に気軽に学校においでいただき、子どもたちの活動のお手伝いをしていただくと嬉しいです。

問 原小学校 ☎79-2123 (直通) 原中学校 ☎79-2455 (直通)



おらが村の足跡 98

今回ご紹介するのは、中新田地区の南方、諏訪南インターから東に約3kmの尾根上に展開する遺跡です(地図参照)。平成7～8年、圃場整備事業に伴う発掘調査が行われ、尾根上の広範囲に広がるおとし穴群が発見されています。



●: 消滅した遺跡 ○: 原村の遺跡

芝原尾根遺跡

斜面にたくさんのおとし穴

見つけたおとし穴は全部で31基。50cm程度のものから1m前後、中には3mを超える大きなものまで、様々な大きさが見つかっています。住居址などと違い、年代を決定する遺物(土器や石器など)がほとんど出土しないため、正確な年代はわかりませんが、縄文時代もこのようにおとし穴を使っていたと考えられます。獲物が通るのを待つ、というよりは、斜面にたくさんのおとし穴を掘り、この場所へ獲物を追い立てるいわば「追い込み狩」のような組織的な狩りが行われていたようです。

残っていた！逆茂木

おとし穴の中に、木製の逆茂木(落ちた獲物を動けなくするための木の杭)の先端部分が残っていました。ほとんどの場合木材は腐ってしまふため、とても貴重な発見です。先端4面を面取りした加工の痕があり、杭の周囲を掘った痕跡がないこ

とから、地面に打ち込んで設置したことがわかります。



▲逆茂木の痕が残るおとし穴

狩場の遺跡

数は少ないものの、旧石器時代の石器の他、縄文時代中期～後期の土器破片、黒曜石の矢尻などが見つかっています。狩猟場の遺跡は集落遺跡とまた違う、この地に生きた人々の足跡を見ることが出来ます。今回ご紹介した遺跡の出土品は現在、役場1階の村民ホールに展示してありますので、役場にお越しの際は、ぜひご覧ください。

☎ 7917930 (直通) 松森多恵

広告

技術者募集中

採用情報はこちら→

ITによる情報共有と柔軟な働き方を実現しています。

スマートワークス株式会社
https://www.1smartworks.com

特許調査、無効資料調査
侵害予防調査、先行技術分析